



Rotary



# Report

2017~2018 No. 5 平成29年10月6日

東京八王子西  
ロータリークラブ

●会長標語 会長 福山 眞吾

たかがロータリー・されどロータリー

## 今週のプログラム

- 第2482回 (10/6)
- 会場 京王プラザホテル八王子

## \*三祝

- \*新会員入会式
- \*インシエーションスピーチ 宮原眞吾 会員

## 次回のプログラム

- 第2483回 (10/13~15)
- 会場 ホテルモンテエルマーナ福岡

## \*親睦旅行

(復興中の熊本、博多と長崎の旅)

詠唱が会場に響く  
お直りください。それぞれみなさんが先に逝かれた方々を偲びながら手を合わされることは気持ちの静まることではないかと思っております。

出合いがあれば必ず別れの時を迎えなければなりません。別れがいつ、どこで、誰に、どのような形でぶつたつてくるのか、その時になるまで私たちにはわかり

「彼の岸に到る」とは「到彼岸」「彼岸に到る」ということであります。ちょうど9月の20日から25日までがお彼岸にあたっておりますので今日のはじめの10分間はみなさんと一緒にお彼岸のお勤めを致したいと思っております。お勤めの間合掌をお願いいたします。

(全員合掌。岡本師の朗々たる詠唱が会場に響く)

## 亡き方のために 手を合わそう



岡本信之 会員

## 会員卓話 「彼の岸に到る」

その時、頼りになるものは何か

そういう時の自分の心持ちと、いうのは、なんとも頼りない、弱々しいものなのであります。頼りにしていたものがみんな崩れ去っていく時が、この別れの時、サヨナラを言わなくてはならない時だと言っているように、この時、一体何を頼りにし

ません。私たちにはそれぞれに誕生日があります。人に限らず生きとし生けるものにはすべて誕生日の日があります。命日、命終える日、すなわち別れの日を必ず迎えずにはなりません。その日がいつ訪れるのか、どうやって命を終えるのか、誰にもわからないのであります。次は誰になるのか、これもわかりません。年をとった人から順番というわけにもいけません。知らせて聞いてこの年で亡くなるのかと驚くことも多々あります。どんなに偉いお医者さんがそばについていようがどうしようもない。自分には家族がいるから、愛しい人が周りにいるからといつても、いよいよという時には、周りの人も、お医者さんでも、その方にも、地位や名譽がいくらあろうとも、どうすることもできません。

私たちが浄土真宗のご本尊は阿彌陀さまです。この仏さまにありがたいという心をもたせたいだけ、そのために我々日々努力、精進というものをしなくてはいけないのであります。いざという時、最期の時に、助けてくれ、坊さんどうかしてください、と言われましても、それはなかなか難しいのであります。自分の問題として受け止めていかななくてはならないのです。

たらいいのか、ということであります。自分の心の中に、これが来るから大丈夫、いつそういう時が来ても大丈夫、とそう思えるような、そういう心の支えになるものを私たちは持たなくてはなりません。それが何かと言いますと、本日最初にやっていたこと、合掌にその答えがあります。合掌する片方の手は私たち、そしてもう片方の手が仏さまです。仏さまと私が一緒にいるということ、仏さまが私といつとも一緒にいて下さるといふこと、そのことを表す姿がこの合掌であります。そのことを感謝する心、ありがたいということ、を仏さまにもたせたい、と、いふことが合掌であります。さて、この仏さまがどういふ方であるのか、ここが問題であります。

合掌をする姿にもいろいろありますが、合わせた手を高く掲げて必死になっている、こういうのは祈る、願う姿であります。どんなに一生懸命祈っても願っても、本当の心の安心を持つた、心配を薄れさせることは難しい。どんな祈ったにしても、やっ

「彼の岸に到る」とは自分と仏さまと一体の境地に立つということ、自分自身が仏さまと一体化することです。自分自身が仏さまと一体化することです。このことをあらがいたいこと、良かつた、思うこと、なかなかこれが一朝一夕にはなりません。今日話を聞いて、自分自身でいくら死ぬ時に手を合わせれば仏さまになるんだ、安心だと言いきかせても、何の嬉しいことも安心なこともない。そこで教えを聞く、学ぶということが非常に大事なことであります。この教えを聞く、学ぶということが無くして、自分の心の支えとなるものを持つことは、なかなかできません。

## 仏さまの教えを学ぶ

2017年9月22日(金)

み仏に抱かれて

ぱり私たちは死なねばならないし病気にもなってしまう。最後は「神も仏もないものだ」という寂しい気持ちで死んでいかなくてはならない。それは、教えを聞く、ということがないからであります。人間の願い、それは様々なものがあります。煩惱が百八つあると言いますがそんなものじゃない。そのすべての願いが、ただ合掌する、祈るだけで叶えられるものではないということを中心の隅においていて欲しいと思います。お守りやら御札やら、これを持つていたら悪いことはないよという、そういうものも、本当の心の支え、安心にはなりません。巷間よく言われるような、天国などというあやふやなものも仏教の教えの中にはありません。冥福を祈る、などという言葉も、彼岸を冥(く)らという世界だという考え方も仏教にはありません。大事なことは教えを聞く、仏さまの働きと

か、これ深く考えるということとであります。

「み仏に抱かれて」

浄土真宗に「讃仏歌」というものがあります。お彼岸にちなんでその中の「み仏に抱(いだ)かれて」という歌を歌わせたいと思います。

1、み仏に抱かれて

君逝きぬ 西の岸

懐かしき 弟も

消えはてし 悲しさよ

2、み仏に抱かれて

君逝きぬ 慈悲の国

み救いを 身に掛けて

示します 畏さよ

3、み仏に抱かれて

君逝きぬ 花の里

尽きせざる 楽しみに

笑みたまう 嬉しさよ

4、み仏に抱かれて

君逝きぬ 珠の家

美しきみ仏と

成りましし 尊さよ

例会報告

第2480回 ●2017・9・22(金)

◇司会 山口会場監督補佐

◇開会点鐘 福山眞吾会長

◇Rソング 手に手つないで

◇食事と交歓 中華

◇出席報告・ニコニコ発表  
大田吉彦出席財務副委員長



出席報告・ニコニコ発表  
大田吉彦出席  
財務副委員長

◇会長挨拶 福山眞吾会長  
会員103名中70名出席。出席率74・47%。先週9月15日のメイクアップ青木会員外12名。先々週9月8日の出席率74・47%を84・04%に修正。



会長挨拶  
福山眞吾会長

\*井上会員の海苑に秋篠宮ご夫妻がお見えになったそうです。とても名誉なことと感じました。昨日多摩南グループ協議会で海苑へ行った際、その部屋を見せていただきました。

\*多摩南グループ協議会で、松本ガバナー補佐に「地区の役員を来賓と呼ぶのはいかがなものか」と質問したところ、「同じように感じることもありますが、今のところこの呼び方が恒常的になっている」ということでした。会員の方からのご意見がありましたらお待ちしております。

◇幹事報告 橋本孝幹事  
\*10/27(金)クラブ協議会リハールがあります。出席対象者は出欠のお返事をお願いします。欠席される委員長の方は代理をお願いします。\*11/9(木)IMがあります。案内の出欠票の曜日が間違えておりましたので訂正いたします。白紙でのFAXがありましたので出欠一覧表のご確認をお願いします。



幹事報告  
橋本孝幹事

◇委員会報告

親睦・家族委員会

三村裕介副委員長

◇新会員入会式

◇スピーカー紹介  
黒須弘道プログラム副委員長

◇閉会点鐘 福山眞吾会長

ホテルマンとしてのホスピタリティ精神

3・11 笠井 豊

ホテルマンとしてのホスピタリティ精神は、ロータリーの「奉仕の精神」と相通ずるところがあります。正にそのことを痛感させられた出来事ですが、あの2011年の3・11でした。あの日の状況を記した新宿のナイトマネージャーレポートを読ませていただきます。

14時46分に三陸沖を震源とする国内観測史上最大のM8・8の地震が発生(その後M9・0に訂正)。KPH(震度5・185ガル)。今の地震によりエレベーターが全て停止したが、閉じ込めは無し。16時18分ロビー待機ゲスト514名、16時40分754名、18時15分843名、21時50分1220名、23時30分1142名のゲストで溢れたので5階、4階の宴会場を順次開放し、混雑緩和を図る。午前3時ロビー待機ゲスト300名前後となった。その間、ロビーでは交通案内、鉄道の運行状況、フライトインフォメーションなどのお客様問い合わせへの対応に追われた。また、本日到着予定の宿泊団体の内、2本がディズニープランドからホテルまでの到着に8時間ほどかかり午前4時前に到着した。

それから数日経ってホテルには数多くのお客様からお礼のお手紙を頂戴することになりました。ここでその一通の手紙をご紹介します。

京王プラザホテル新宿 スタッフの皆様へ

11日にロビーでお世話になった者です。本当に助かりました。地震発生時、九段下にいました。電車が止まりました。朝までいられる場所を探しました。おそば屋さんは食べ終わってしまったので出され、ファミリールームも24時までの営業。：寒空の下の野宿だけは何とか避

会員卓話

「神経内科とはどんな科か」

2017年9月29日（金）



田中伸幸 会員

神経内科とは

「神経内科が専門です」と紹介いたしますと精神科と間違われることがよくあります。実際に神経内科という言葉は耳になさることは多いかと思いますが、正確にどんな病気を担当している科なのかわかりにくいようですので、「神経内科とはどんな科か」というお話をさせていただきます。神経内科は、脳神経外科（脳外科）の内科版です、とよく説明いたします。消化器外科、呼吸器外科に対する消化器内科や呼吸器内科のような存在で、精神科とは全く異なり「内科」の一分野です。最近では神経内科ではわかりにくいので「脳神経内科」と表記する病院

神経内科は「精神科」ではありません、「内科」です

神経科、精神科、心療内科、脳神経外科、...

消化器外科⇔消化器内科  
呼吸器外科⇔呼吸器内科  
循環器内科⇔心臓血管外科  
腎臓外科⇔腎臓内科  
脳神経外科⇔神経内科

脳神経外科に対して「脳神経内科」という名称が使われることが多くなく...

も増えていまして、当院でもそうしております。「神経」という言葉は日常、一般的にあまり良い意味で使われないかもしれませんが。神経質、神経が細かい、神経が太い、無神経などなど。しかし、私も神経内科医は神経という言葉に深い愛着をもっていきます。「神経」の語は解体新書で有名な杉田玄白がオランダ語の NERVEN を日本語訳するにあたり精神を表す「神気」と経路をあらわす「経脈」をあわせて作られた日本発の漢語です。神経という言葉は現在中国をはじめ漢字圏でひろくつかわれております。

脳梗塞とパーキンソン病

本日は神経内科で担当する二つの病気についてご紹介いたします。まず、「脳梗塞」です。脳梗塞は脳の血管が詰まってしまい、脳の一部が障害されてしまう病気です。同じ脳卒中中でも脳の血管がやぶれて血液が漏れ出てしまう「脳出血」は主として脳外科が担当します。

脳梗塞は発症後、できるだけ早く、医療機関で詰まった部分を再開通させてあげる部分が唯一の治療法になります。しかし、脳梗塞はさまざまな症状があり、気づかないうちに手遅れになってしまうこともあるのが問題です。本日は米国脳卒中協会で提唱される3つの症状をぜひ覚えていただければと思います。

- ① 顔の麻痺 (顔の片側が下がる、ゆがむ)
- ② 腕の麻痺 (片腕に力が入らない)
- ③ ことばの障害 (ことばが出てこない、ろれつが回らない)。

これらの症状がでたら可能な限り早く病院を受診してください。脳梗塞では4.5時間以内、8時間以内の患者さんのみに行える治療があります。次にパーキンソン病です。

パーキンソン病は脳内のドーパミンという神経伝達物質が減ってしまうことが原因で体が硬くなったり、ふるえがでてくる病気です。放っておくと段々と進行し、やがて寝たきりになってしまう難病の一つです。しかし、最近ではいろいろな薬が開発され、早期から治療を行うことで、通常の仕事や家庭生活を送っている方がたくさんいます。脳梗塞は脳外科で、認知症は精神科で診断、治療可能ですがパーキンソン病のような病気は神経内科医でないとなかなか治療は困難です。

最後にパーキンソン病の薬の効果を示す動画を御覧になっていただいで本日の卓話を終わりにさせていただきます。



けたく、新宿を目指して歩きまわった。2時間弱歩き、やっこの思いで辿り着いた駅では、電車の動く見込みはなく、更に「駅は安全ではない」と駅から再び外に出されてしまいました。途方にくれ歩いているときに京王プラザホテルが見え入りしました。朝からほとんど立ちっぱなしで、とにかく座りたかった。話しかけたホテルマンさんは穏やかな口調で、丁寧に應對して下さい、どれほど気持ちが救われたか。暖房があたたく、トイレがあり、交通情報は定期的に入り、待ち合わせを告げるアナウンス、ジュウタンのふかふかな座り心地、それに何より「ここにいいですよ」という空気。見ていると、ある子供連れのグループ：「ロビーで眠ってしまった子供たち。」「スペースを作りませんでした」とホテルの方も眠った子供たちを抱っこして運んでいました。宿泊客でもない私たちにとつて、「そこにもいいよ」といっただけで充分な人数を数える女性スタッフさんの姿。宴会場へと案内していただきました。この準備だったのでしようか。私は、小田急線が動き出し、1:00ごろホテルを出て、帰宅することができました。お陰さまで、怖い思いもありませんが、京王プラザホテルの皆様が落ち着いた、あなたかい対応に力が戻り、翌日は私も自分の職場(病院)へと出勤しました。見習いたいと思えました。本当に本当に、どうもありがとうございます。ホテルの皆様のご家族、親戚の皆様もどうかご無事でありませうように。

いただいたお手紙を読み返すたびに目頭が熱くなりますが、私が感じていた以上に各セクションでホテルスタッフが誠心誠意お客様にホスピタリティ精神を十二分に発揮してくれていたことを知りました。大震災は、もう二度と起こってほしくはありません。京王プラザホテルは、お客様の安心・安全にもさらに邁進させて参ります。

例会 報告

第2481回 ● 2017.9.29 (金)

◇ 司会 田村会場監督補佐

◇ 開会点鐘 福山眞吾会長

◇ Rソング 奉仕の理想

◇ お客様のご紹介 福山会長

東京八王子南ロータリークラ

ブ 酢屋善元様

パタン西ネパールロータリー

クラブ SIDHI B SAKYA 様

◇ バナー交換



◇ 食事と交歓 和食

◇ 出席報告・ニコニコ発表

杉本出席財務委員



出席報告・ニコニコ発表  
杉本出席財務委員

会員 103 名中 70 名出席。  
出席率 74.47%。前回 9 月  
22 日のメイクアップ青木会  
員外 6 名。前々回 9 月 15 日の

出席率 73.40% を 87.23% に  
修正。

◇ 会長挨拶 福山眞吾会長



会長挨拶  
福山眞吾会長

\*本日受付で「生きる」という  
本をいただきました。ありがとうございます。  
本をいただきます。本の帯に「一人  
の一生は運」と書いてありま  
した。努力は必要ですが、運  
が人生を左右すると私も思  
います。

\*来月は選挙があり、類を見な  
いような再編成が起ころうと  
しています。知恵と経験で乗  
り切っていければと思ってい  
ます。

◇ 幹事報告 なし

◇ 委員会報告

職業奉仕委員会

石森浩元委員長



職業奉仕委員会  
石森浩元委員長

◇ スピーカー紹介

小林潔正 プログラム委員

スピーカー

田中伸幸 会員

テーマ：神経内科とはどんな  
科か

◇ 閉会点鐘 福山眞吾会長

ニコニコボックス

● 2017.9.22 (金)

◇ 福山会長・岡本住職、春と  
秋の彼岸の違いを聞かせて  
ください。

◇ 橋本幹事・岡本会員卓話よ  
ろしくお願いいたします。

◇ 黒須弘道・岡本会員の卓話  
を楽しみにしています。

◇ 井上・20日に秋篠宮殿下と  
紀子様が弊社海苑にご来店  
いただきました。

◇ 池田・先日、中国料理海苑  
さんに秋篠宮殿下ならびに  
妃殿下紀子様様が御食事をさ  
れた際にお花の装飾のお手  
伝いをさせていただきました。

◇ 岡本・卓話のご縁をいただ  
きました。ありがとうございます。

● 2017.9.29 (金)

◇ 福山会長・田中会員のお話  
しを楽しみにしています。

◇ 橋本幹事・田中会員卓話よ  
ろしくお願いいたします。

◇ 三浦・田中会員のお話楽し  
みにしています。

◇ 金子・9月が無事に過ぎま  
した。

◇ 白柳・30周年記念パーティー  
の御案内をさせていただきます。  
申し訳ありませんでした。



NPO 法人 八王子・台湾友好交流会  
入会のご案内



皆様には誠にありがとうございます。  
ご承知の通り、本市と台湾 高雄市は 2006 年 11 月海外友好都市の盟約締結し、様々な分野  
で交流を進めております。市民交流のみならず、中・高・大学生、企業間交流等の事業を通じて、  
友好交流促進を図るとともに、国際化の推進、地域経済の活性化に寄与することを目的に設立し、  
幅広い活動を積極的にすすめております。つきましては、会の趣旨にご理解いただき、ご入会  
賜りますようお願い申し上げます。

NPO 法人 八王子・台湾友好交流会 理事長 黒須隆一

■入会金 正会員(個人・法人)2,000円 ■年会費(個人・法人)10,000円 賛助会員1口10,000円(1口以上)

事務所 八王子市明神町4-1-2 ストック八王子205号 TEL090-6150-4965 黒須隆一

たくさんの方のご出席のお  
返事をありがとうございます。  
10月12日当日よろし  
くお願い申し上げます。  
◇ 加藤直也・本日の卓話どう  
ぞよろしく願います。  
◇ 原啓一郎・結婚のお祝いを頂  
きましてありがとうございます。  
◇ 田中伸幸・本日卓話をさせ  
て頂きます。  
(順不同・会員敬称略)



東京八王子西ロータリークラブ

〒192-0083 東京都八王子市旭町 14 番 1 号 京王プラザホテル八王子 8F

TEL.042-649-3751 FAX.042-649-3753

http://www.hachioji-west-rc.org

会長 福山 眞吾 幹事 橋本 孝 広報委員会 青木清治 浅川立憲 原 巖 土岐静雄 諸星宗幸 金子裕二 寺澤大介

皆様の投稿をお待ちしております。お気軽にお寄せください。

アイデアを届けよう : www.rotary.org